

## Messe du vendredi 26 mars 2021

Vendredi de la 5<sup>e</sup> semaine de Carême

### Première lecture (Jr 20, 10-13)

« Le Seigneur est avec moi, tel un guerrier redoutable »

Moi, Jérémie,

<sup>10</sup> J'entends les calomnies de la foule :

→ Pauvre Jérémie ! La foule ne "dénonce"...

« Dénoncez-le ! Allons le dénoncer, celui-là, l'Épouvante-de-tous-côtés. »

Tous mes amis guettent mes faux pas, ils disent :

→ Quant à ses "amis"...  
ils "guettent ses faux-pas" !

« Peut-être se laissera-t-il séduire... »

→ Et cela pour "prendre sur lui leur revanche" !

Nous réussissons, et nous prendrons sur lui notre revanche ! »

<sup>11</sup> Mais le Seigneur est avec moi, tel un guerrier redoutable :

mes persécuteurs trébucheront, ils ne réussiront pas.

Leur défaite les couvrira de honte, d'une confusion éternelle, inoubliable.

<sup>12</sup> Seigneur de l'univers, Toi qui scrutes l'homme juste,

Toi qui vois les reins et les cœurs,

fais-moi voir la revanche que Tu leur infligeras,

car c'est à Toi que j'ai remis ma cause.

→ Tout saint prophète que soit Jérémie, il a du mal à ne pas souhaiter que le Seigneur leur inflige "une revanche"...

<sup>13</sup> Chantez le Seigneur, louez le Seigneur :

Il a délivré le malheureux de la main des méchants.

→ Mais il remet sa cause au Seigneur. Et, sûr que Dieu va le délivrer, Jérémie incite tous à Le chanter, à Le louer !

– Parole du Seigneur.

### Psaume Ps 17 (18), 2-3, 4, 5-6, 7

R/ <sup>7</sup> Dans mon angoisse, j'appelai le Seigneur ; Il entend ma voix

Je T'aime, Seigneur, ma force :

Seigneur, mon roc, ma forteresse,

Dieu mon libérateur, le rocher qui m'abrite,

mon bouclier, mon fort, mon arme de victoire !

Louange à Dieu !

Quand je fais appel au Seigneur,

je suis sauvé de tous mes ennemis.

→ Le seul appui, le seul recours, qui soient vraiment sûrs : le Seigneur !

Les liens de la mort m'entouraient,

le torrent fatal m'emportait ;

des liens infernaux m'étreignaient :

j'étais pris aux pièges de la mort.

Dans mon angoisse, j'appelai le Seigneur ;

vers mon Dieu, je lançai un cri ;

de Son temple Il entend ma voix :

mon cri parvient à Ses oreilles.

→ Le tout est de rester humble, vrai, patient, et confiant en Sa grâce !

→ Voici le passage de l'Écriture où Jésus a lu "Je l'ai dit : vous êtes des dieux"

→ Mais le psalmiste ne dit-il pas "des dieux" surtout pour dire la grandeur de la grâce faite aux croyants en Lui d'être Ses "fils" ?

Acclamation (cf. Jn 6, 63c.68c)

Gloire à Toi, Seigneur, Fils du Dieu vivant !  
Tes paroles, Seigneur,  
sont esprit et elles sont vie ;  
Tu as les paroles de la vie éternelle.  
Gloire à Toi, Seigneur, Fils du Dieu vivant !

**Psaume 81**

<sup>1</sup>Dans l'assemblée divine, Dieu préside ; entouré des dieux, Il juge.  
<sup>2</sup>« Combien de temps jugerez-vous sans justice, soutiendrez-vous la cause des impies ?  
<sup>3</sup>« Rendez justice au faible, à l'orphelin ; faites droit à l'indigent, au malheureux.  
<sup>4</sup>« Libérez le faible et le pauvre, arrachez-les aux mains des impies. »  
<sup>5</sup>Mais non, sans savoir, sans comprendre, ils vont au milieu des ténèbres : les fondements de la terre en sont ébranlés.  
<sup>6</sup>« Je l'ai dit : **Vous êtes des dieux, des fils du Très-Haut, vous tous !**  
<sup>7</sup>« Pourtant, vous mourrez comme des hommes, comme les princes, tous, vous tomberez ! »  
<sup>8</sup>Lève-toi, Dieu, juge la terre, car toutes les nations T'appartiennent.

Évangile (Jn 10, 31-42)

« Ils cherchaient à L'arrêter, mais Il échappa à leurs mains »

→ Croire en Dieu près du Temple de Sa présence n'a-t-il pas fermé les yeux de ces hommes sur ce qui se passe au-dehors ?

<sup>31</sup> De nouveau, des Juifs prirent des pierres pour lapider Jésus.

<sup>32</sup> Celui-ci reprit la parole : « J'ai multiplié sous vos yeux les œuvres bonnes qui viennent du Père. Pour laquelle de ces œuvres voulez-vous me lapider ? »

<sup>33</sup> Ils lui répondirent : « Ce n'est pas pour une œuvre bonne que nous voulons te lapider, mais c'est pour un blasphème : tu n'es qu'un homme, et tu te fais Dieu. »

→ Dieu peut-il être présent ailleurs que dans le "Saint des Saints" du Temple ?

<sup>34</sup> Jésus leur répliqua : « N'est-il pas écrit dans votre Loi : "J'ai dit : Vous êtes des dieux" ?

<sup>35</sup> Elle les appelle donc des dieux, ceux à qui la parole de Dieu s'adressait, et l'Écriture ne peut pas être abolie.

<sup>36</sup> Or, Celui que le Père a consacré et envoyé dans le monde, vous Lui dites : "Tu blasphèmes", parce que j'ai dit : "Je suis le Fils de Dieu".

<sup>37</sup> Si je ne fais pas les œuvres de mon Père, continuez à ne pas me croire.

<sup>38</sup> Mais si je les fais, même si vous ne me croyez pas, croyez les œuvres.

Ainsi vous reconnaîtrez, et de plus en plus, que le Père est en moi, et moi dans le Père. »

→ Voient-ils vraiment le bien que Jésus fait aux malades, aux possédés du démon, aux "captifs" du péché ?

<sup>39</sup> Eux cherchaient de nouveau à L'arrêter, mais Il échappa à leurs mains.

<sup>40</sup> Il repartit de l'autre côté du Jourdain, à l'endroit où, au début, Jean baptisait ; et Il y demeura.

<sup>41</sup> Beaucoup vinrent à Lui en déclarant : « Jean n'a pas accompli de signe ; mais tout ce que Jean a dit de celui-ci était vrai. »

<sup>42</sup> Et là, beaucoup crurent en Lui.

→ S'éloigner un temps de Jérusalem et du Temple ouvre les yeux de ces hommes, et là, au bord du Jourdain, ils croient en Lui

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Sachons, nous aussi, partir en pèlerinage : quitter un temps le monde de nos habitudes pour voir l'action de Dieu en tel sanctuaire... et sur les routes qui nous y mènent et nous en font revenir !

Commentaire Prions en Église

*Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne*

**Ne jamais s'habituer**

Cherchant à lapider Jésus, ses coreligionnaires L'accusent de blasphème. À leurs yeux, personne ne peut s'arroger le titre de « Fils de Dieu », même pas celui qui accomplit des signes éclatants et des prodiges. Le Nazaréen est-il un maître de sagesse, un usurpateur ou Dieu fait homme ? La liturgie qui va se déployer à partir du dimanche des Rameaux et de la Passion interroge notre foi et engage notre salut. Ne nous habituons pas !

Invitation : à la veille de la Grande Semaine, suis-je prêt à me réconcilier avec le Seigneur ?



## **Homélie de la messe de 9h à Saint Saturnin d'Antony**

*Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse*

Comment réagissons-nous lorsque nous sommes confrontés à l'injustice, à l'agression ? Souvent, dans notre colère, nous voudrions nous faire justice nous-mêmes. « Seigneur... fais-moi voir la revanche que Tu leur infligeras » : de son côté, Jérémie est assez sévère quand il adresse sa requête au Seigneur. Mais remarquons-le bien : dans sa prière, ce n'est pas lui, mais Dieu, qui décide et applique la sentence ! Et [en réponse à sa prière], le Seigneur désamorcer l'agressivité de Jérémie ! Jésus, Lui, interroge ceux qui veulent Le tuer : « pourquoi voulez-vous me lapider ? » Et Il leur montre leurs contradictions. Mais eux refusent de L'écouter, de croire en Lui : ils ne cherchent qu'à Le contredire, et cet échange ne fera que les renforcer dans le désir de Le tuer. « Leur défaite les couvrira de honte, d'une confusion éternelle, inoubliable » : la parole de Jérémie risque de se réaliser pour ces hommes obstinés face à Jésus !

Oui, pour faire face à l'injustice et à l'agression, nous aussi, comme Jérémie, prions Dieu d'exercer Sa Justice. Et comme Jésus l'a fait, osons interroger à nos agresseurs sur leurs raisons d'agir ainsi. Comme le fit Jésus au serviteur du Grand Prêtre qui Le gifla lors de Son interrogatoire par le Grand Prêtre (« Qu'ai-je dit de mal ? Et si j'ai bien frappé, pourquoi me frappes-tu ? ») Mais nous aussi, ne nous arrive-t-il jamais d'être injustes ou agressifs ? Interrogeons-nous alors : ne sommes-nous pas animés par la jalousie, la cupidité ? Seigneur, que ce ne soit pas moi, mais Toi, qui rende justice ! Car Ta miséricorde va désamorcer et l'agresseur, et l'agressé ! O Seigneur, que cette douceur dont Tu témoignes puisse envahir en entier le monde dans lequel nous sommes, Amen.

## **Méditation de la Croix**

*Une sœur apostolique de Saint Jean*

« C'est à toi que j'ai remis ma cause », dit le prophète de la 1<sup>ère</sup> lecture, calomnié et persécuté. En remettant tout à « Celui qui scrute les reins et les cœurs », Jérémie entre dans une liberté intérieure telle, que le chant et la louange deviennent sa joie et son « partage ». Le psalmiste, aux prises avec la mort, angoissé, appelle Celui qui est son roc, sa forteresse, son libérateur, jusqu'à Le louer : « Louange à Dieu ! Quand je fais appel au Seigneur, je suis sauvé de tous mes ennemis. »

Et nous, lorsque l'affliction nous étreint, que l'inquiétude nous asphyxie, avons-nous cette sagesse de nous en remettre à Celui qui nous fait exister, ce roc imprenable, quels que soient notre situation, notre foi, et les regards positifs ou négatifs sur notre vie ? Nous ne sommes que des hommes, mais la Parole s'adresse à nous comme à des dieux : non seulement Dieu nous crée à Sa ressemblance, mais Il nous parle et nous fait entrer dans Son propre mystère. Que nous dit-Il ? Qu'il est le Père de Son Fils bien-aimé, l'Élu – disait Jean Baptiste (Jn 1, 34) –, et qu'Il fait de nous Ses enfants bien-aimés, afin que, en Jésus et par l'Esprit, le Père soit en nous, et nous, dans le Père.

## **Commentaire « Découvrir Dieu »**

*Père Alain de Boudemange*

### **Debout, rayonne et resplendis !**

On dit souvent que Jésus a été condamné parce qu'Il aurait affirmé être fils de Dieu, ce qui aurait été un blasphème. Les choses sont plus subtiles. Jésus n'a pratiquement pas dit qu'il était fils de Dieu ; Il a montré qu'Il faisait l'œuvre de Dieu Son Père. Il permet à Ses contemporains de reconnaître que Dieu n'est pas simplement Celui qui a été l'origine de tout à la Création ; Dieu continue à agir dans le monde. Dieu n'est pas extérieur au monde, Jésus rend visible cette action divine dans l'aujourd'hui de l'histoire. Les interlocuteurs de Jésus rechignent, bien qu'ils voient parfaitement les œuvres de Jésus, à reconnaître que ces œuvres sont bel et bien celles de Dieu et qu'elles appellent une confiance radicale en Jésus, l'envoyé du Père. Nous pouvons être tentés de rester aveugles aux œuvres que Dieu accomplit aujourd'hui dans nos vies et autour de nous ; en étant aujourd'hui attentifs à ces œuvres nous pourrions nous laisser entraîner davantage dans la vie de Dieu.